



短いでしょうか。どちらかの指が短い人のほうが、株取引で「儲け上手」といわれています。これは、ケンブリッジ大学のコーツ博士らの研究で判明した内容です。どの指がどうだということは、挨拶の最後にお知らせするというので、ちなみに私は、どちらも同じくらいの長さで、株取引の才能は無いようです。

コーツ博士らは、ロンドンの個人投資家 49 名を集め、指の長さや株取引における年間損得額を比較、調査しました。その結果、「人差し指と薬指」の差が大きければ、大きい程収入が多いということがわかったそうです。

その理由は、科学的に証明できるということで、指の長さは、胎生期つまり母親のおなかにいる時に浴びた男性ホルモンのテストステロンの量を反映しているそうです。つまり、生まれる前にテストステロンを多く浴びれば浴びる程、どちらかの指が短くなるということです。

このテストステロンは、脳の発達に影響を与えるということで、これを多く浴びると自信に満ちたタイプになり、危険を好み、粘り強く、注意深く、反応や動作が速いという傾向があるみたいです。こういう人は、数学が得意なタイプで、サッカーやスキーといったスポーツも得意であるということのようです。株取引の現場は、様々な情報が高速に飛び交う戦場です。単に正確な数値計算ができれば良いというわけではなく、瞬発力や注意力など、体育会系の競技に似ており、そういう攻撃的な人が適しているといわれています。

ただ、この説を疑問視する人もいます。チューリヒ大学のアイゼネガー博士らの研究グループです。決断能力を調べる「最後通牒(ちょう)ゲーム」という脳研究で有名な実験方法があります。それは A さんと B さんの 2 人がいまして、2 人でした仕事に 1 万円の収入があって、それを 2 人で分け合うのですが、提案権は主に仕事をした A さんにあるとします。B さんはその提案を受け入れるか拒否するかだけの権利があり、1 回だけその行使が許されます。そして B さんが拒否すれば、A さん、B さん共に収入は 0 円になるというルールゲームです。アイゼネガー博士らは、このゲームでコーツ博士らの研究を確かめました。

このゲームで A さんは自分に 8 千円、B さんに 2 千円に分けると提案しました。冷静に考えれば B さんは拒否しなければ 2 千円もらえる訳ですが、実験では拒否率が 50%にのぼるそうです。ちなみに拒否率が 0%になるのは、A さんに 6 千 500 円、B さんに 3 千 500 円ぐらいに分けた時だそうです。

そして、この実験を A さんにテストステロンを注射してから行うとどうなったかということ、結果は拒否率 0%になるのが 4 千円に上昇したということです。つまり、A さんが相手を受け入れることになった訳ですから「テストステロンは攻撃性を高める」という説とは逆の結果になったということです。ただ、アイゼネガー博士らの実験は、テストステロンの注射をしたのが成人の時、母親のおなかにいた胎生児とは違うということがあります。

これらの実験だけでは「なにが真実か」ということ

は判らないようですが、その傾向はあるのではないかと私は思います。多分、犬山ロータリークラブの皆様は「薬指より人差し指の方が短い方」が多いのではないかと思います。

あさって 10 月 4 日は「投資の日」です。ここのところの株価は、26 年 10 ヶ月ぶりの高値をつけていますが、投資は株取引だけではありませんので、自己をみつめ、「ロータリーの倫理訓」にならい、良い投資をして、地域社会の発展に貢献していただければと思います。

以上、本日の会長挨拶とします。ありがとうございました。



クラブ協議会 (日比野万喜男会長)

## 選考委員会結果発表



次々年度会長・次年度幹事が決定しました！！

次々年度会長に 田中 茂生君

次年度幹事に 加藤 浩一君に決定いたしました

☆次々年度会長挨拶 (田中 茂生君)

過日開催されました選考委員会において 2020-2021 年度犬山ロータリークラブ第 60 代会長を御指名いただきました田中茂生です。今は大役仰せつかり身の引き締まる思いですが、皆様のご指導をたまわり一懸命勤め上げる覚悟しております。

私が伝統ある犬山ロータリークラブに入会したのは 19 年前の 3 月 30 日です。犬山青年会議所を卒業して、すぐに入会させていただきました、犬山ロータリークラブの会員でした父親がその前の年に急逝し、その後を継いで入会させていただき、父親に次いで 2 代で会長としてお世話になる栄誉を賜ることとなりました。

今でも思い出しますことは、父親はロータリークラブへ出かけるのが本当に大好きでした。家族はなんでそんなに楽しいのだろうと思っておりましたが、第 35 代会長を拝命したころより体調を壊しパスト会長になった次の年に大好きな台湾との交流を続けようと飛行機に乗れる体になるため、小心者でしたが手術に臨み帰らぬ人となりました。葬式の時、出棺に際して奉仕の理想を皆様に歌っていただき送られたこと今でも鮮明に覚えております。そして自分が入会して多くの諸先輩と親睦や奉仕活動を通して年々楽しさが倍増し、己がロータリーの虜になっていることに気づきました。そんな姿を見て当時の楽しそうに出かける父親の心境が少し分かったような気がします。

会長就任には後 2 年ありますが、この間に例会場である名鉄犬山ホテルの建て替えと事務局の移転という大きな転換期が来ます。そして来るべき 60 周年のスムーズなバトン渡しの為に皆様と共に乗り切ろうではありませんか。私も粉骨砕身努力勉強してまいります。まだまだ未熟者ではありますが、皆様のお力をお借り

して、参加して楽しいロータリー活動を目指し精一杯頑張ります。

よろしく願い申し上げます。ご清聴ありがとうございました。

**(☆次年度幹事 加藤君は次例会でご挨拶いただきます)**



## クラブ協議会 (日比野万喜男会長)

### 第7回理事会 (9月25日)の報告

#### \*審議事項\*

1. BS・GS・スポーツ少年団 育成資金贈呈について  
9月25日(火)例会にて資金贈呈を行い、スガト・スポーツ少年団より活動状況報告を頂く。  
贈呈金額は昨年と同じ。
2. 米山月間の委員会事業スケジュールについて  
米山記念奨学会担当例会；10月16日(火)  
米山奨学生 ホン ティ ルエンさんの卓話  
(御礼として5,000円の図書カード)  
\*10月に米山特別寄付金を集める
3. 台湾草屯扶輪社 表敬訪問について  
日にち：11月15日(木)～18日(日)  
\*9月25日例会から参加受付を行う  
\*スケジュールは後日
4. WCS事業について  
草屯扶輪社と「犬山文庫」寄贈を行う  
費用；100,000円
5. クラブ戦略委員会の設置・メンバー構成について  
18人のメンバー発表。  
名鉄犬山ホテルの閉館に伴い、今後の例会会場を決定するため。
6. ローター希望の風奨学金への支援協力についてのお願い  
54人×1,000円(エコボックスより拠出)
7. 第55回成田山学童席上揮毫大会褒賞下附願について  
例年通り、賞状5点、賞品代(10,000円)拠出
8. その他  
ホライの寄付金について、ローター財団年次基金寄付とは別枠で募ることで確認。募金の期日は検討し、審議事項として理事会に諮る。

#### \*協議事項\*

1. ホームページにおける危機管理について  
主に第三者に無断で週報の写真に載った時のトラブルを避けるということで協議。審議事項として理事会に諮る。

#### \*報告事項\*

1. 第33回台湾草屯童子軍交流事業(第9回草屯童子軍来日交流)決算報告について
2. 今年度の卓話予定スケジュールについて
3. 秋の交通安全県民運動行事への参加依頼について  
日時：9月21日(金)9:30～(雨天中止)  
場所：犬山市民文化会館 第1駐車場  
※結果的に雨天中止となった
4. 入鹿用水土地改良区事務所より、台風21号により入